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ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintisiete de julio del año dos 

mil diez, en la sala de Juntas de la Tesorería Municipal de la Col. Centro de la Ciudad de Puebla, 

Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción 

IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 

cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 

personas: 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

Arq. Dolores Dib Álvarez Secretaria del Consejo Ciudadano de Cultura 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 

Arq. José Luis Delgado Torres Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano 

Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez    Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Desarrollo Urbano.  

Arq. Oscar Domínguez Lozano Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 

Biol. Ana María Tapia Rojas Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos                                  Presidente del Consejo Ciudadano de Educación 

Lic. Leticia de la Llata Hernández Presidenta del Consejo de Grupos Vulnerables 

Lic. Jorge David de la Garza Benítez         Secretario del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables 

Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 

Arq. Elodia Márquez Cabrera                          Secretaria del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos. 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández                  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Obras y Servicios Públicos.  

Lic. Elza Balcázar Zempoala                Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho 

                                                                              de los Animales 

T.U.M. Edgar Varela Cortes Presidente del Consejo de Protección Civil 

Tec. David Silva Aguilar Vocal de Vigilancia del Consejo de Protección 

Civil 

Dr. Miguel Fuentes Hernández Presidente del Consejo Ciudadano de Salud 

Dr. Rafael Figueroa Hernández Vocal de Vigilancia del Consejo de Salud 

Lic. Fernando de la Vega Covarrubias Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública 

Ing. Eleazar Méndez Álvarez Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública 

Lic. Mercedes Vicente Mojica                                 Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo  

Lic. Denise Costes Intriago Vocal de Vigilancia del Consejo de Turismo 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo                           Presidenta del Consejo Ciudadano del Desempeño 

Gubernamental       

Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo  Secretario del Consejo de Vialidad y Transporte 

Lic. Carlos Cruz Villanueva Departamento del Diseño de Políticas Públicas 

Lic. Adriana Cisneros Pieza Invitada Especial 

Luis Eduardo Tovary                                        Invitado Especial del Consejo Ciudadano de 

Derecho de los Animales 
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Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana.  

               

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Julio bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y  aprobación de del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Seguimiento al Proyecto “Feria Ciudadana” presentado por T.U.M. Edgar Varela Cortes 

Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil.  

4. Informe de Actividades relevantes de los consejos Ciudadanos a cargo de los Presidentes. 

5. Propuestas de cada Consejo Ciudadano para la Administración Municipal 2011-2014 

6. Asuntos Generales 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión. 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- El Presidente del Consejo de Participación Ciudadana da 

la bienvenida a los Presidentes, Secretarios y Vocales de Vigilancia de los Consejos Ciudadanos, 

así como a las autoridades del H. Ayuntamiento, continúa y declara que existe el quórum legal e 

inicia la sesión, posteriormente da lectura del orden del día y procede a circular el acta de la 

sesión anterior para rúbrica de los presentes. 

Antes de comenzar con el primer punto, comenta acerca de la participación que ha tenido en 

varias sesiones, en 13 de los 16 Consejos Ciudadanos e indica que no hay una comunicación o 

enlace entre la Lic. Blanca Alcalá Ruiz y los Consejos, por los que los planes de cada uno de los 

Consejos no trascienden debido a ese desinterés demostrado en la administración.  

 

Del mismo modo, notó cierto interés de los 13 Consejos Ciudadanos por llevar a cabo la Feria 

Ciudadana sin embargo, no vio participación activa de los Consejeros para determinar el lugar, o 

el contenido. Comentó que los Consejos Ciudadanos no están preparados para realizar dicha 

Feria, pues hay poca asistencia a las reuniones y desinterés de parte de los Consejeros.  

 

 T.U.M. Edgar Varela Cortes.- Presidente del Consejo de Protección Civil, admite que falta mucha 

participación por parte de los Consejeros, y expone que puede haber otra propuesta de los 

consejeros, con tal de que participen, a demás de estar de acuerdo con lo que la mayoría 

decida.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Somete a votación de los presentes la realización de la 

“Feria Ciudadana”, dando como resultado la suspensión de dicha actividad por unanimidad. 

 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Considera que la suspensión de la “Feria Ciudadana” es 

prudente debido a la poca organización que ha tenido, y que es pertinente que cada Consejo 

elabore posters o maquetas para exhibir el proyecto en mayo que es la Feria de Puebla.  

 

En otro contexto comenta que a través de él y la Lic. Adriana Cisneros, han logrado contactarse 

con los medios de comunicación, observando avances como: reportes en el periódico “El Sol de 

Puebla” sobre la reunión del Consejo de Grupos Vulnerables;  reporte periodístico de la reunión del 
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Consejo de Cultura, que de igual manera durante tres días la prensa cubrió la información del 

Auditorio de la Reforma, dentro de la cual se informó que por lo pronto no se iba a demoler. 

 

A continuación pide a los Presidentes de los Consejos expresen las propuestas para el Presidente 

Municipal electo de la Ciudad de Puebla para presentárselas. Y presenta un informe sintético de 

ciertas reuniones, para que los consejos tengan conocimiento de lo que se discute en cada 

Consejo y así colaborar entre ellos. Invita a todos los Presidentes entregar las síntesis de sus 

respectivas reuniones para conocimiento de todos. Añade que el periódico Síntesis dijo estar 

dispuesto a publicar los boletines que cada Consejo o la Comisión Ejecutiva quiera informar. De la 

misma manera, sigue pendiente que algunos Consejos entreguen artículos a la revista Intolerancia 

para que quincenalmente se publiquen. Comenta que hay un fuerte interés para que todos los 

medios de comunicación estén enterados de lo que pasa en los Consejos Ciudadanos, 

anunciando su participación en un programa de radio en los siguientes días.  

 

Lic. Denise Costes Intriago.- Opina que el ausentismo en las reuniones de los Consejos, se debe a la 

poca motivación que tienen los mismos, provocado por la indiferencia que a veces el H. 

Ayuntamiento muestra por las opiniones de cada Consejo. Exhorta a que se motiven a los 

Consejeros, y envíen electrónicamente a todos los Presidentes de Consejos la síntesis de cada 

reunión y posteriormente a los diferentes Consejos Ciudadanos.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Informa que ha tenido que dar de baja a varios Consejeros 

por su ausencia (más de 6 meses) e incluso les han tenido que notificar que avisen si regresan o 

no.  

 

T.U.M. Edgar Varela Cortes, propone la posibilidad de modificar el reglamento pues considera que 

4 faltas consecutivas son demasiadas, esto contribuye al ausentismo y a la poca participación, por 

lo que propone modifiquen que sean 3 faltas consecutivas en el año.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-Dice que no se puede modificar el reglamento por el 

momento y que 3 faltas en el año son considerables para destituir a alguien de un Consejo. A la 

vez, felicita y da la bienvenida al recién nombrado Presidente del Consejo de Educación, al Mtro. 

Álvaro Barrientos Santos, quien toma la palabra y agradece e informa que en su Consejo, se han 

dedicado a revisar las listas de asistencia y hablar personalmente con cada uno de los Consejeros, 

con lo cual logran la baja definitiva de 10 Consejeros y la asistencia de los demás, con esto 

integrar a nuevos miembros y formar un consolidado Consejo de Educación.   

  

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Se disculpa por no haber estado en los planes de la 

reunión con el Presidente Electo. Continúa y hace una comparación de la Ciudad de Querétaro 

por su reciente visita y Puebla, expresando su inconformidad por la manera en que se encuentra 

la Capital en cuestión de alumbrado, pavimentación y medio ambiente, y dijo que hay una 

necesidad de mejorar estos aspectos dado que Puebla es una ciudad turística.  

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Informa que no concretó la reunión con el Presidente electo de la 

ciudad de Puebla debido a su ausencia en oficinas por vacaciones, y consideró que en agosto se 

concretará la reunión, dado que fue idea del mismo Presidente electo (confirmará en los primeros 

días de agosto). 

 

Por otro lado, comenta acerca de las obras del Bicentenario, confirmando que por este motivo en 

otras ciudades del país, están realizando obras de suma importancia y con visión a largo plazo, y 

Puebla solo realizan obras de corto plazo que no mejoran la ciudad, expone su inconformidad 

con la obra del Predio Matanzo, por lo que está en espera de una reunión con la Presidente 
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Municipal la Lic. Blanca Alcalá Ruiz para abordar ciertos puntos de vista. Considera que los 

asesores de la Presidente Municipal no están enfocados a mejorar la imagen de la Ciudad con 

proyectos visionarios y viables, sino que están buscando intereses propios. Considera que hay 

obras de suma importancia que podrían hacerse para la celebración del Centenario y 

Bicentenario, como es el Museo del Ferrocarril.  

 

Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez.- A petición de varios Presidentes de Consejos, convocó a una 

reunión emergente en la que estuvieron presentes, el Consejo de Desarrollo Urbano, el Consejo de 

Vialidad y Transporte, el Consejo de Obras y Servicios Públicos, mismos que acordaron solicitar una 

cita con la Presidente Municipal y todos los Presidentes de Consejos para ver conocer, qué 

acciones tomarán respecto a las diferentes obras que se están suscitando en la Ciudad de 

Puebla, como son; Centro Gastronómico y algunas vialidades, Paseo Bravo, etc. Además de 

manifestar los diferentes problemas que tiene el Proyecto del Centro Gastronómico, como el 

estacionamiento que ya concesionaron el lugar, el problema de los locatarios que eran 60 y 

después 400, etc.  

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.-  Informa sobre la visita que se realizó a la obra del Paseo Bravo, 

considerado como “Jardín Histórico”, comentando el avance que tienen las obras ya que se han 

retirado las protecciones de las áreas verdes, se ha levantado casi en su totalidad el adoquín de 

los andadores, se está poniendo en riesgo los árboles ya que algunos de ellos quedan expuestas 

sus raíces, o bien podrán caerse, así mismo comenta que se observó que las bancas existentes en 

el Paseo Bravo se están retirando. Comenta que el Consejo Ciudadano del Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado no conoce el proyecto ejecutivo habiéndolo solicitado en varias ocasiones 

atrás antes de iniciar las obras a las autoridades correspondientes y lo único que han mostrado son 

proyectos parciales, desconociéndose la totalidad del las acciones a realizar, y ante esta 

situación las personas que hicieron el recorrido proponen manifestarse para dar a conocer a la 

ciudadanía este problema que es un atentado más contra el patrimonio de la ciudad y así 

suspender las obras hasta conocer el proyecto ejecutivo.  

 

De la misma forma se une el Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez, preocupado por que no hay 

proyectos integrales y que existen muchas deficiencias en el proyecto. Su preocupación se basa 

en que el Consejo no tiene voz para defender el patrimonio poblano.  

 

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Opina que si es necesario hacer un desplegado en el periódico, 

firmando por todos los Presidentes de los Consejos Ciudadanos, planteando los inconvenientes de 

los diferentes Consejos sobre las obras que están realizando, se haga lo mas pronto posible. Y 

sugiere que además de buscar al Lic. Eduardo Rivera, ir directamente con el Lic. Mario Iglesias 

quien se encuentra muy comprometido a escuchar a los Consejos y sus peticiones. Y recuerda 

que ya todos los Consejos deberán tener la información que se presentará en la reunión con 

Eduardo Rivera. 

 

Lic. Elza Balcázar Z.- Opina que las cosas deben hacerse en base al Estado de Derecho, 

reclamando así la participación ciudadana en la planeación. Explica que los Consejos no sólo 

deben de servir únicamente para lamentarse o para expresar inconformidad, sino que deben 

actuar desde el principio de la planeación para que entonces, las cosas se hagan de manera 

conjunta. Propone hacer un escrito exigiendo su derecho de opinión y participación desde el 

comienzo de cada proyecto que tenga la nueva administración. Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez, 

pide a la Lic. Elza Balcázar que lo dicho, lo exponga por escrito para publicarlo. Igualmente 

solicita a los Presidentes que cooperen en todos los sentidos, para tener un desplegado correcto y 

juntar los recursos necesarios para noticiarlo.  
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T.U.M. Edgar Varela Cortes - Considera que un desplegado, no es suficiente para hacerse notar, es 

un papel que se va a archivar, es mas impactante la presencia de inconformidad, por lo que 

propone organizar una manifestación para ser atendidos o detener las Obras del Paseo Bravo (Se 

abre una discusión de la manifestación). 

 

Tec. David Silva Aguilar.- Dice que deben tomar una posición activa y hacer un paro de 

actividades en sitio, apoyando la moción de no violencia, y que las autoridades del H. 

Ayuntamiento los vean como representantes de la ciudadanía, que vienen la obligación de tomar 

acción en las inconformidades que existen por las obras. Arq. José Luis Delgado Torres, les 

recuerda a los presentes, las acciones que se tomaron en cuestión al “Paso Elevado” y que 

gracias a sus esfuerzos, tuvieron éxito y la obra se suspendió, por lo que cree muy conveniente 

hacer presencia. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Propone se busque un proyecto líder para tomar una 

iniciativa y que sea apoyado por todos los Consejos, para tener una mejor organización. E informa 

a los presentes que existe un manual de organización social en la página del gobierno, donde 

existe presupuesto para proyectos sociales, podrían apoyarse en realizar sus proyectos y planes, los 

invita a revisarlo. Proponen que el día viernes 30 de julio a las 10:00 de la mañana en el Paseo 

Bravo en la esquina del “Gallito” se reúnan para hacer una marcha. Somete a votación la 

moción, resultando 5 votos en contra de la manifestación y los demás a favor.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Opina que la decisión de una marcha o manifestación es algo 

precipitado, no ha se podido concretar una reunión con la Presidente Municipal Lic. Blanca Alcalá 

Ruíz por lo que solicita esperen antes de manifestarse.  

 

T.U.M. Edgar Varela Cortes.- Manifiesta que la reunión es innecesaria, que numerosas maneras han 

tratado de llamar la atención de las autoridades del H. Ayuntamiento pero que no han obtenido 

ninguna respuesta favorable y que a pesar de las inconformidades que han expresado, las obras 

siguen avanzando, por lo que es preciso realizar la manifestación.  

 

Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Expresa que el Consejo de Turismo no está de acuerdo con la 

manifestación pactada, ya que el Consejo se preocupa por proyectar una imagen profesional; 

expresa que la manifestación no va con la filosofía del mismo, dando la razón al Lic. Alejandro 

Ávila en insistir en la reunión con la Presidente municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, y consideren 

fríamente la propuesta pues tienen intenciones de caer en la imagen de disidentes. Lic. Denise 

Costes Intriago, apoya la opinión de la Presidenta del Consejo de Turismo al no querer realizar la 

manifestación para no afectar al comercio, al turismo y a los ciudadanos que transitan por las vías 

en las que planean manifestarse. 

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Explica que el interés de manifestarse públicamente es para que la 

ciudadanía se entere de lo que está sucediendo con las obras, y evitar que haya problemas a 

futuro y no esperar a que se inauguren para encontrar después las fallas en estas.  

 

Lic. Elza Balcázar Z.- Dice que es poco inteligente hacer una manifestación, pues no se encuentra 

a la altura de los Consejos Ciudadanos este tipo de actitudes tan populares.  

 

Lic. Fernando de la Vega Covarrubias.- De igual manera que las anteriores opiniones, expresa que 

la manifestación no es la vía correcta ni prudente para hacer pública su inconformidad. 

Considera que deben de esperar a tener la reunión con la Presidente Municipal la Lic. Blanca 

Alcalá Ruiz y acordar acciones, y la manifestación debe ser el último recurso que deben de tomar. 

Antes de todo presionar con oficios y vías oficiales.  
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Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo.- Considera que la ciudadanía sabe muy poco de la existencia de 

los Consejos Ciudadanos y que la carta de presentación ante la ciudadanía no debería ser una 

manifestación o una marcha. Asimismo opina que si no existe solidaridad ni participación en los 

eventos de formación cultural, académica o de difusión social, o incluso en las reuniones del 

Consejo, de igual manera no habrá participación en la manifestación que se tiene planeada. Y 

propone que debe de esperar a la reunión con la Presidente Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, y 

de no lograr nada, propone que la reunión se realice enfrente de las oficinas de la Presidente 

Municipal.  

 

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- La Presidenta de Grupos Vulnerables dice que sería prudente la 

realización de un desplegado que firmen todos los Presidentes de los diferentes Consejos para 

presentarse en la oficina de Obras Publicas y ver si ahí les resuelven ellos. La moción es rechazada 

por diferentes Presidentes de los diferentes Consejos Ciudadanos.  

 

Invitado Especial del Consejo de Derecho de los Animales.- Aconseja que sería sensato hacer 

saber al Presidente Municipal electo y al Gobernador electo, qué las instancias legales ya no son 

suficientes para hacer valer su opinión y que de no obtener respuesta se tendrán que tomar 

medidas más activas. 

 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández .-Propone una tercera opción, hacer un emplazamiento de 

manifestación, presentando un pliego petitorio a las autoridades del H. Ayuntamiento y de no ser 

cumplidos los puntos del pliego entonces sí, proceder a una manifestación.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Apoya la participación anterior, y agrega que se deben 

de enviar boletines a la prensa y que se debe buscar la reunión con la Presidenta Municipal. Del 

mismo modo, propone convocar a una reunión urgente el día miércoles 4 de agosto a las 10:00 

am y por el momento: Suspende la propuesta de la manifestación del día viernes 30 de julio.  

 

Invita a que se le envíen los argumentos por los cuales los Consejos de Participación Ciudadana 

rechazan las obras de Paseo Bravo y Predio Matanzo.  

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Propone se reúnan los Presidentes y Consejeros de los Consejos 

involucrados directamente con las obras como son: Consejo de Turismo, el Consejo de Obra 

Pública, el Consejo de Centro Histórico, el Consejo de Desarrollo Urbano y Ecología. Para que en 

base en la reunión puedan hacer un desplegado para la reunión con la Presidente Municipal. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 

concluye e invita a los Consejeros a ser puntuales en todas las reuniones que se susciten.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Recuerda que no se tocó el punto número cinco de la orden del 

día y les pregunta a los presentes si existen propuestas para la nueva administración, de ser posible 

se las envíen para anexarla al documento que ya se está formando, en donde 8 Consejos ya 

mandaron sus propuestas.  

 

Siendo las once horas de este mismo día se da por terminada la sesión, llegando a los siguientes: 

 

ACUERDOS 

 

 Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el próximo martes 31 de 

Agosto del 2010 en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal. 
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 Esperaran a tener la reunión con la Presidente Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz antes de 

proceder a tomar algún tipo de acción.  

 


